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LES FACTEURS DE CROISSANCE : 
 

 LE RENONCEMENT A SOI-MÊME 

 LA DISCIPLINE PERSONNELLE 

 TOUT FAIRE POUR LA GLOIRE DE DIEU 

 

 



 COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE INTERNATIONALE (CMCI) Page 2 
 18 BP 2168 ABIDJAN 18/TEL. 21 28 59 88/ 07969430 
 

 

 

AVIS AUX LECTEURS 

 

Cet enseignement a été donné au cours de la formation hebdomadaire des 

dirigeants de la Communauté Missionnaire Chrétienne Internationale (CMCI) le 

Mercredi 27 Décembre 2012 à la salle des fêtes de Koumassi-Abidjan. 

Le Pasteur-Missionnaire MENYE Boniface a entretenu les saints sur :  

« LES FACTEURS DE CROISSANCE : LE RENONCEMENT A SOI, LA 

DISCIPLINE PERSONNELLE ET TOUT FAIRE POUR LA GLOIRE DE DIEU » 

Nous avons transcrit  ce message et produit ce fascicule pour répondre à un seul 

souci : celui de permettre à ceux qui n'étaient pas présents de pouvoir entrer en 

possession des richesses contenues dans la parole qui fut proclamée avec puissance 

et révélations. 

Le style et la forme n'ayant pas été modifiés, le lecteur est prié de nous pardonner 

et d'user de beaucoup d'indulgence pour supporter les imperfections que nous 

savons évidentes dans ce document qui aurait pu être présenté sous une forme plus 

agréable. 
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LE RENONCEMENT A SOI 

 

1 CORINTHIENS 9 : 19 

« Car, bien que je sois libre à l’égard de tous, je me suis rendu le serviteur de tous, 

afin de gagner le plus grand nombre. » 
 

Pendant que nous continuons notre étude sur les facteurs de croissance, Paul nous 

donne ici un autre secret pour croitre en nombre et en qualité. Il dit ceci  

V 19-23 

« Car, bien que je sois libre à l’égard de tous, je me suis rendu le serviteur de tous, 

afin de gagner le plus grand nombre. Avec les Juifs, j’ai été comme Juif, afin de 

gagner les Juifs ; avec les ceux qui sont sous la loi, comme sous la loi (quoique je ne 

sois pas moi-même sous la loi) ; avec ceux qui sont sans loi, comme sans loi 

(quoique je ne sois point sans la loi de Dieu, étant sous la loi de Christ), afin de 

gagner ceux qui sont sans loi. J’ai été faible avec les faibles, afin de gagner les 

faibles. Je me suis fait tout à tous, afin d’en sauver de toute manière quelques-uns. 

Je fais tout à cause de l’évangile, afin d’y avoir part. »  

Nous avons souvent enseigné sur le renoncement à soi-même. Jésus enseignant sur 

le grain de blé disait que si le grain de blé qui est tombé en terre ne meure, il 

demeure seul. 

Chacun doit pouvoir renoncer à soi-même pour que les autres puissent s’approcher 

d’eux, pour que les autres puissent demeurer autour d’eux. Il ne s’agit pas de 

renoncer aux principes de sainteté, de consécration pour se compromettre. Il s’agit 

tout simplement de pouvoir supporter les autres afin qu’ils soient transformés par 

notre vie. Paul dit : « Je me suis fais tout pour tous » 

Un dirigeant ne renonce pas à lui-même, il ne peut pas garder le troupeau. Il sera 

continuellement énervé, en colère et le troupeau va se disperser. Il se sentira 

facilement offensé, provoqué, insulté et il ne pourra pas supporter. Paul dit qu’il 

s’est fait tout pour tous afin de sauver le plus grand nombre. 



 COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE INTERNATIONALE (CMCI) Page 4 
 18 BP 2168 ABIDJAN 18/TEL. 21 28 59 88/ 07969430 
 

Le don de sa vie pour les autres est un facteur de croissance. Le refus de souffrir 

pour les autres, le refus de mourir pour que les autres vivent va bloquer la 

croissance personnelle et la croissance des autres. 

La croissance dépend de la vie de nos relations parce que nous sommes dans une 

œuvre relationnelle. Dans la relation entre faiseur de disciple et disciple, chacun doit 

renoncer à lui-même pour que la relation demeure et grandisse. 

Frère, tu n’es pas disciple de quelqu’un parce que celui-ci ne commet pas d’erreurs, 

tu peux lui expliquer un problème qu’il pourrait ne pas comprendre ou qu’il pourrait 

comprendre deux jours après mais tu dois demeurer avec lui. Tu pourrais attendre 

qu’il fasse certaines choses pour toi et il ne les fait pas mais tu dois demeurer avec 

lui. Chacun doit mourir quelque part pour que la relation marche. Paul dit : « Je me 

suis fait tout pour que beaucoup de personnes soient sauvées. » 

Entre un mari et sa femme, chacun doit se faire tout pour l’autre. Personne ne doit 

s’attendre à ce que l’autre change, l’autre soit transformé. Chacun à son niveau 

personnel doit travailler pour changer, chacun à son niveau personnel doit mourir. Si 

chacun reste vivant, ça ne marchera pas ; si chacun brandit ses exigences, ça ne 

pourra pas marché. Si vous trouvez une relation qui fonctionne bien, l’un parmi les 

deux est mort et la gloire du succès de la relation revient à celui qui a accepté de 

mourir ; la récompense est pour celui qui est mort afin que la relation marche. Si 

vous voyez un mariage réussir, c’est qu’il y a un qui a décidé de mourir et c’est à lui 

que revient toute la gloire du mariage, à lui ou à elle. Si vous trouvez un disciple et 

son faiseur continuer ensemble victorieusement, c’est qu’un d’entre eux est mort et 

la gloire de la relation revient à celui qui est mort. 

Paul disait : « La mort agit en nous et la vie agit en vous. » Ce qui veut dire que 

nous, nous mourrons et vous, vous vivez. C’est la mort de l’un qui fait vivre la 

relation. Nous devons décider que nous allons nous offrir et c’est ce qui nous 

permet de grandir individuellement et de façon collective. 

Comment te comportes-tu devant quelqu’un qui ne comprend pas vite ? Lui dis-tu 

qu’il est idiot ? 
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Comment te comportes-tu devant quelqu’un qui comprend vite ? Te laisses-tu 

influencer par son intelligence ou est-ce que résistes, te croyant plus sage et plus 

intelligent que les autres. Quand tu te retrouves en face de quelqu’un qui comprend 

facilement, humilie-toi pour apprendre auprès de lui et tu rends grâce à Dieu pour 

lui. 

Comment te comportes-tu devant un frère qui est faible ? L’écrases-tu ou est-ce que 

tu l’honores ? La Bible dit qu’il faut honorer ceux qui sont conscients de leurs 

faiblesses. C’est ce travail de qui consiste à avoir de la considération pour les autres 

qu’on appelle la mort au moi ; cette tendance à considérer les intérêts des autres. 

Quand tu réfléchis à une relation, à quelqu’un, tu te demandes : « Qu’est-ce qu’il 

gagne avec moi ? » 

J’ai souvent partagé une expérience que j’ai eue en 1982 lors d’une réunion de prière 

de vendredi. Nous étions dans une petite assemblée de maison et nous avions 

disposé les chaises en cercle. Il avait plu ce jour-là et les termites survolaient à la 

lumière de l’ampoule. Pendant que j’étais à genoux en train de prier, j’ai entendu 

une voix dans mon esprit qui m’a dit : « Regarde ce que font les termites. » Quand 

j’ai regardé, j’ai vu que lorsqu’une termite était fatiguée de survoler, elle tombait par 

terre. Les termites qui n’étaient pas dépouillées de leurs ailes étaient seules et quand 

une termite se dépouillait de ses ailes après des frottements au sol, une autre 

termite venait s’accrocher à elle et elles avançaient  et au fur et à mesure que celle 

qui faisait la queue se dépouillait, une autre venait s’accrocher et elles constituaient 

une chaine. La chaine se bouclait à la termite qui ne se débarrassait pas de ses ailes 

car les ailes empêchaient une autre termite à venir s’accrocher. J’avais remarqué que 

certaines termite se tournait, se frottait au sol afin de se débarrasser de leurs ailes. 

Elles se débattaient jusqu’à ce que les ailes tombent ensuite elles restaient 

tranquilles et d’autres termites venaient s’accrocher à elles. Pendant que j’observais, 

le Seigneur m’a dit : « Si tu te dépouilles, tu auras une suite parce que ceux qui ont de 

longues ailes seront toujours seuls. »  

Dieu me disait que les ailes sont mes petites exigences. Je me suis repentit et c’est à 

partir de cette  expérience que j’ai eu mes premiers amis dans la foi et c’est après 

cela que mon ministère pastoral a pris de l’ampleur. Il y avait des gens que je 

n’aimais pas juste à cause de leur manière de rire.  
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J’avais un frère aîné qui m’irritais toujours parce qu’il aimait sucer entre ses dents 

quand il finit de manger et je n’aimais pas du tout de cela ; je lui faisais toujours des 

reproches oubliant même que c’est mon aîné. Et ce sont de telles exigences 

personnelles qui brisent souvent les relations. Il faut se dépouiller alors tu auras une 

suite. C’est ce qui produit la croissance. Si on te donne une âme à bâtir et la 

personne après deux jours te fuit ; on te confie une assemblée qui se vide après un 

mois tout simplement parce que tu es remplis de toi-même. Tu n’iras pas loin. Mais 

si tu meures, ton assemblée va se remplir.  

La vie à des lois, les vertus ont des lois. Les vertus s’appuient sur certains principes 

divins. Si tu as perdu une relation, va travailler sur ta mort au moi et rétablis la 

relation. Un homme égoïste ne peut pas aller loin parce que lorsqu’il arrive quelque 

part, il cherche à gager. Il bâtit une relation dans le but de gagner et il tue une autre 

afin de gagner. Il ne connait pas la croix. 

« Je me suis fait tout pour tous afin de gagner le plus grand nombre. » Ce n’est pas 

pour aller au ciel qu’on se fait tout pour tous car nous sommes déjà sauvés. Frère, 

nous sommes déjà sauvés. Si tu veux rester seul, tu peux dormir pour attendre la 

trompette tout comme tu peux payer le prix pour donner à Dieu des enfants qui 

soient le fruit de ton témoignage. Le témoignage, c’est la parole et le témoignage de 

ta vie. Il y a donc un prix à payer. 

 

LA DISCIPLINE PERSONNELLE 

 

1 CORINTHIENS 9 : 24-25 

« Ne savez-vous pas que ceux qui courent dans le stade courent tous, mais qu’un 

seul remporte le prix ? Courez de manière à le remporter. Tous ceux qui 

combattent s’imposent toute espèce d’abstinence, et ils le font pour obtenir une 

couronne corruptible ; mais nous, faisons-le pour une couronne incorruptible. » 

Il faut des règles personnelles de discipline pour remporter le prix : « Je ne peux pas 

aller ici ; je ne peux pas faire ceci ; je ne peux pas marcher avec telle personne ; je ne 

dois pas écouter telle musique ; je dois me réveiller à telle heure ; je ne peux pas 

manger ceci parce que je dois être léger pour courir vite… »  
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Il ne s’agit pas là de lois mais de discipline personnelle. Tu peux dire : « Je ne peux 

pas épouser tel homme ou telle femme parce que je veux atteindre tel but. » Il faut 

des règles personnelles d’abstinence. La discipline est un puissant facteur de 

croissance. C’est par la discipline qu’on maintien le standard. Tu peux élever le 

standard en une minute mais pour y demeurer, c’est à travers la discipline et cela 

est valable dans tous les domaines de la vie. Un travailleur qui n’est pas discipliné ne 

pourra produire aucun résultat. 

 Avoir un but clair, c’est la discipline ; 

 Etablir les objectifs pour accomplir le but, c’est la discipline ; 

 S’imposer des règles, c’est la discipline. Les gens qui ne connaissent pas ces 

choses peuvent penser que tu exagères. 

Chacun doit avoir un budget si bien que lorsque l’argent arrive, il entre dans le 

budget. Tu ne dois pas mettre ton argent en poche pour te promener. Tu dois avoir 

des projets. Le principe, c’est qu’il faut avoir une discipline dans les finances et dans 

tous les autres aspects. 

La discipline est un facteur de croissance. Si vous trouvez quelqu’un qui fait du 

progrès, cela ne tombe pas du ciel, cela se forge en soi ; dans l’esprit, dans la 

pensée ; ce sont des choix intérieurs. 

 

TOUT FAIRE POUR LA GLOIRE DE DIEU 
 

1 CORINTHIENS 10 : 31-33 

« Soit donc que vous mangiez, soit que vous buviez, soit que vous fassiez quelque 

autre chose, faites tout pour la gloire de Dieu. Ne soyez en scandale ni aux grecs, ni 

aux juifs, ni à l’Eglise de Dieu, de la même manière que moi aussi je m’efforce en 

toutes choses de complaire à tous, cherchant, non mon avantage, mais celui du 

plus grand nombre, afin qu’ils soient sauvés. » 

Il est dit ici que chacun doit rechercher la gloire de Dieu dans tout ce qu’il fait. 
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En d’autres termes, il ne faut rien faire qui soit un sujet de scandale pour l’autre, qui 

puisse affaiblir la foi de l’autre que la personne soit un païen ou un chrétien. Si tu 

scandalises un païen, tu l’empêches de donner sa vie à Jésus et quand c’est un frère, 

tu freines son engagement. Quand chacun donc s’engage à rechercher uniquement 

la gloire de Dieu, on grandit vite en qualité et en nombre. Si tu manges la viande et 

que ton frère pourrait rétrograder en te voyant manger la viande alors cesse d’en 

manger. Si on ne veille pas sur nous-mêmes pour ne pas être une occasion de chute, 

on ne peut pas grandir parce que pendant que d’autres vont croire et s’ajouter, 

certains vont rétrograder parce qu’ils ont été choqués, scandalisés et on ne pourra 

pas croître en nombre. Nous devons vivre à la fois pour les Juifs et pour les païens. 

Quand tu quittes la communauté des frères, veilles sur toi-même. On a l’impression 

que hors de la communauté, les frères perdent leur intégrité et leur consécration 

revient quand ils reviennent au milieu des frères. Mais tous ceux qui t’on vu dans ce 

jeu sont bloqués. Je pensais que la croissance serait extérieure à nous et qu’elle 

résulterait dans les actions que nous menons hors de notre personne intérieure. 

Mais le Seigneur m’a fait comprendre que la croissance est en nous et que c’est la 

vie qui est en nous qui la produit, qui l’a rend possible. Dieu impose en nous une vie 

et c’est cette vie qui produit la croissance autour de nous. 

Je croyais que la croissance était dans beaucoup de campagnes d’évangélisation, 

beaucoup de ministères pastoraux rendus… ; je croyais que la croissance résulterait 

du nombre de personnes délivrées des démons mais Dieu m’a montré que ce n’est 

pas cela. J’ai même compris pourquoi plusieurs ont été délivrés, guéri mais n’ont pas 

demeuré. 

 

QUE LE SEIGNEUR VOUS BENISSE ! 

 

CET ENSEIGNEMENT EST DISPONIBLE 

DANS NOTRE CENTRE EVANGELIQUE DE DOCUMENTATION 

ET DE L’INFORMATION (CEDI) 

 

NOS CONTACTS 

21 28 59 88 
07 75 44 64/ 65 14 87 20 


